

四

10. 9

昭和二十七年三月

眞の男女平等のために

—第四回婦人週間の主旨—

労働省婦人少年局

は
し
が
れ

この資料は、第四回婦人週刊の去旨を辭謝して、この行事に協力、または参加される各
機關のかたがたの参考に供するものであります。

昭和二十七年三月

労
働
省
婦
人
少
年
局

何こと時どんはことか？

(一) 家庭では――

- 一、婦人の地位を確立する爲めに運動しよう
- 二、婦人の権利はアカヘられたものであります
- 三、婦人の地位の現状――

二、三

- 一、家庭に關係ある法律上の権利と義務を正しく理解する
- 二、民主的な家庭の運営――
- 三、生活のし方の改善――

(二) 職場では――

- 一、労働法規を正しく理解する
- 二、有能な職業人となる――

二、三

- 一、労働法規を正しく理解する
- 二、有能な職業人となる――
- 三、婦人を初めやすくなる施設や制度を活用する――

(三) 社会では――

一五

- 一、政治、經濟、教育、社会福祉の領域における婦人の権利――
- 二、政治、經濟、教育、社会福祉に關係ある法律や制度の知識を充分なものにする――

- 一、政治、經濟、教育、社会福祉に關係ある法律や制度の知識を充分なものにする――
- 二、市民としての義務を果す――
- 三、ひろく世界の婦人と連絡し、勝立する――

(四) 婦人の地位を実際にはめるために努力すべし――

- 一、婦人の地位を確立する爲めに運動しよう
- 二、婦人の権利はアカヘられたものであります
- 三、婦人の地位の現状――
- 四、婦人が現在もつてゐる権利――
- 五、家庭の保障してゐる婦人の権利――
- 六、家庭關係における婦人の権利――
- 七、民法の保障する権利――
- 八、職場關係における婦人の権利――
- 九、労働法規上の婦人の権利――
- 十、社会における婦人の権利――
- 一一、政治、經濟、教育、社会福祉の領域における婦人の権利――
- 一二、政治、經濟、教育、社会福祉に關係ある法律や制度の知識を充分なものにする――
- 一三、婦人の地位を実際にはめるために努力すべし――

婦人の地位をもう一度認識しよう

最後一回のましめい姿がつたのは、婦人の地位である。婦人は、すべての法律の上で、男手と同等の地位にひきあげられた。そこで、長い間の継続によれてきた日本の婦人は、過去大革命がもたらした法的上の地位に、実際の状態を追づけようとして、ひたむきの努力をしてきたのである。

いま、日本の政治が占領軍の監視から、はなれにあたり、占領治下の政界に再検討が加へられるつゝある。一説では憲法の改正も論議され、その憲法にもとづいたいろいろの法律にも修正を加へる二点が論ぜられている。このようすは論議のほかには、一般国民の権利としてどうしてお守りねばならないものまで、十把一からげに悪いものと一繩に捨ててしまおうとする、「いわゆる「逆行」」のさざしさえみえている。

こうした情勢の下にあって、もはや男女両性たる差別の色をあらはし、婦人の地位を職業の発展にひきもどさうとする運動がひきもみえて、婦

人の参政権もとりあげる、とか、民族も改正して家族制度を復活する、といふような流説がひきもみえて、さっかく前進しつゝあつた婦人の地位に一扶の不安がなびかけられている。そこで、婦人の地位は、独立後つづらぐのではないか、と思配されるのである。

現在の婦人の地位は、日本婦人に不相応なものと排棄すべきものだらうか? 一体、民主的外社会とは、兩性が同じよすに入間として尊重される社会である。婦人を劣等なるとしておくことは、婦人自身の不幸であるばかりではなく、男性にどうても不幸なのである。一国の文化は、その國の婦人の地位をもつてはかられる、といわれている。婦人が職業のよう本格的に地位にもどることは日本が、平和な文化国家として再出発し、民主的に発展するための大きな目だけを意識し、国際的にもまた早いを招くことになる。

我々は婦人の地位をもつてほめらせる。由

本の婦人は、解放された地位にむかって、まつしぐらに進行しつゝあるのである。中途で目標を失うようなら二とがめつてはまぬけい。

婦人が、丁度上はじめて参政権をつかつて国会議員を選挙し、婦人解放の実績を示した昭和二十一年四月十日から大年目の婦人の日をむかへる。

二 婦人の権利は「与へられたもの」か？

日本の婦人は、終戦後（昭和二十一年十二月八日）ず参政権を得て、政治的に男女と平等になつたのを手はじめに、男女の平等を全般的に保障した新憲法にそくして、民法・教育法・労働法・種々の社会立法によつて、男女と平等の地位にひきあげられた。

これかすべての婦人の権利を、占領下、連合國司令部から与へられたもの、婦人は勞せずして授つたもの、と解釈する人々がある。日本婦人の地位は、やのように戦場に得られたものであろうか？

二の大年間に婦人はどんなに自覚したであろうか？ か？ こゝに、婦人の地位について、もう一度語試をあめたにし、今後さらに実際上の地位を高めるための努力をつづけたしものである。

たしかに、婦人の現在もつてゐる権利は、占領下に法制化されたものではあるが、婦人の解説のためには、體面すぢにはやく、明治時代以来多くの先覺者や、有名・無名の婦人によつて婦人の参政権の獲得や、公娼廃止・労働関係における男女平等の待遇、あるいは母性保護を目指した、夏

であった。それが不幸にして、難航の日本の社会では、長い間の男尊女卑の伝統のために婦人の当然の権利があたえられなかつたのであり、戦後二年間で得てついに婦人は本年の春までにごとに見る所以である。日本の民主化にとって、男女平等の実現は欠くことのできない条件なのである。

三 婦人の地位の現状

それは、現在、婦人のもつてゐる権利はどのようなものであるか？ そして、過去大半回に亘るような發展をとげたのだろうか？ それはどの程度に生かされているだろうか？

(一) 婦人が現在もつてゐる権利

イ 憲法の保障していける婦人の権利

今日の婦人の地位を男子と対等のものとして基礎づけているのは、憲法第十三条の基本的人権に関する條項及び第十一条の平等の原則に関する條項である。

「すべての国民は法の下に平等であつて、人種、信教、性別、社会的身分、又は出身により、政治的、経済的、又は社会的関係にありて差別されぬ」

かくして、婦人も一恒の人間として、男子と対等に尊重される人権なのである。婦人の地位もまた、この保障の上に立つのである。これが保障の上に立ちて、婦人は男子と等しく、議会、総社、憲議、

△ 憲法第十三条

「すべての國民は個人として尊重され、生命、

の自由、居住、職業選択の自由、結婚の自由、教育をうける自由、勤労の権利と義務、勤労層として團結し、結婚交際する権利、財産权、耕作の義務、選挙投票権など、すべて一個の國民としての権利と義務をもつてゐるのである。

以上のように憲法が保障しているところなどにおいて、政治、經濟、社會、家庭など、すべて的生活の面において男女平等のあつがれが、いろいろの法律で規定されてゐる。

四、家庭關係における婦人の裁判

一 民法の保障する裁判

家庭における婦人の法律上の地位は、憲法第二十一条にもとづいて改正された現行民法（昭和二十三年一月一日より実施）によって、完全に男子と平等になりました。

△憲法第二十四條

「婚姻は同様の合意の上に基して成立し、夫婦が同様の権利を有することを基本として相互の協力により維持されなければならない。配偶者の選挙・財産权・相続・住居の選定、

離婚・並びに婚姻及び家族に関する他の事項に関する限りでは、法律は、個人の尊嚴と國性の本質内に立脚して制定されねばならぬし、平等に立脚して制定されねばならないし、監督相護、親族會議などがなくなり、家庭員は平等に裁判権と被審を賜うことにほつた。

また、結婚の自由、夫婦の平等が規定され、成年者は両親の同意なくして結婚出来るし、夫婦は平等に財産管理権や親权をもち、離婚の原因も夫婦に平等であり、處女の義務も平等なら家庭扶養の義務も平等に保つて、現在では、相続や贈与、扶養など家庭内の問題でいざこざがあつたときに過去において極大の权力を有つた親族會議が消失かわつて、家庭裁判所が相談にのつてくれる。この民法こそ、何百年の長い間、家にあって父や夫や娘子に隸屬していに個人を解放したものであり、旧民法の下で、法律上の強制によつて、所主の絶対命令のもとに、支配者と従属者の關係で維持されに蒙被制衡に代つて、男の要構と暴力による、对等の人格を尊重しあつた夫婦、親子の関

保、すなわち新しい家族關係を算するものである。

婦人はこの民法の範囲をよく読み、正しく理解し、家庭にあつても、婦人が一人の人格として公正にとりあつがわれるべきものであることを認めた。また、この民法が、婦人誠誠の見地から、旧民法にくらべていかにすぐれたものであるかをひととおぼれない。旧民法が、妻を、夫を、狂人と同じに処理な看として扱つていたことを想ひ覺すべきである。

八、取扱場所保ににおける婦人の権利

十、勞切法規上の婦人の権利

憲法第二十七條において、労働條件の基準を法律で定めることを規定し、第二十八條で國結社団体交渉权を保障しているのに基づいて婦人は男子とともに、労切基準法、労切組合法、労切團保調整法、販業安定法、その他で要くの権利を保護をあたえられている。

△憲法第二十七條

「すべて国民は、労働の権利を有し、義務を負ふ。」

賃金、就業時間、休憩その他の労働条件に関する標準は、法律でこれを定めねば

△憲法第二十八條

「労働者の團結する権利及び團体交渉その他の団体行動をする権利は、これを保障する。」

いくつも、労切基準法は、男女同一賃金の原則を規定し、また、母性保護の見地から、育児手当が年少者への保護範囲を設けている。これによれば、女子の時間外労働を制限し、休日労働、深夜労働禁止、退後荷物の就業制限、境内労働の禁止、産前産後の休業の規定、育児時間、生理休暇の規定などによつて、特別の保護をあたえている。販業紹介は、すべての人に均等に行われることになり、販業安定法によれば、公共販業安定所の行う販業をうけることはなく、一般の公天販業指導所がほかに、特に婦人のための販業指導所も設けられて、販業の技能をさすけているし、販業者に適用される失業保険の男女に同じよう適用される。

その他、雇用契約法による失業対策事業に對

婦人は登録すれば同居等の権利として就労する二点がであります。

これら幼く婦人の権利については、比較的大きな企業で、労働組合活動の遅れつむに對しては、婦人も教育を受けて理解もしてゐるが、なかへ中・高の就労保護規定のあることより知らないものがあるが、中小企業や組合のないところに幼く婦人のなかには、経済的には、前に述べたように、家庭にあつて財産の管理权、相続权を保障にあたえられたし

三、社会関係における婦人の権利
一 政治、経済、教育、社会福祉の面に

おける権利

ひきだ、憲法の基本的人権の保障と、男女平等の保障の某項にむとづいて、婦人は政治、経済、教育、社会福祉の面で、多くの権利を得たのである。

まず政治的には、憲法、昭和二十年十二月衆議院議員選挙法の改正に對して、満三十歳以上の男女に一律に選挙権が与えられ、翌二十一年九月、地方公共団体議員の選挙権が同じく男女に与えられた。昭和二十二年二月、参

院議員選挙権を導入され、これにて婦人は完全に該當権を得た。現在では、公職選挙法のほかにこれらの投票権は全部除外されている。そして、三度の選挙権は全部除外されている。そして、三度の選挙権は全部除外されている。そして、三度の選挙権は全部除外されている。そして、三度の選挙権は全部除外されている。

社会的には、勤労者には、前に述べたように、家庭にあつて財産の管理权、相続权を保障にあたえられたし、社会的には勤労の権利と義務、納税の義務を付帯にもち、職場では労働法規によつて多くの権利を得てゐる。

教育をみれば、新しい教育法へ教育基本法、學校教育法、社会教育法そのものは、男女平等の保障から大學まで、男女共同の教育に対する保護や、選挙権の立場からつり合つてのびざる二点を規定している。

保護などが保障され、これにともなつて婦人の制度や施設が設けられている。たゞえは、生活困窮者を救うための民生委員制度や社会福祉事務所、母子を守る幼稚施設、母子寮、保育所、養護施設、里親制度、児童相談所、授産所、誰でも利用できる保健所。あるいは、演劇の少年を指導するための家庭裁判所、少年院や養護院など、これら法律や制度による保護は未だ充分ではないけれども、これらの法律を導入は果してどの程度に知つていいのだろうか？

(二) 婦人はどの程度自分のものにしているか？

イ 撤去大年齢の進歩

以上述べたような法律や制度の下で、過去六年間に示した婦人の進歩はたしかにいちじるしいものである。

国会には衆参両院に選出二十四人の婦人議員を出しているし、地方公天國体の試験の試験は婦人学者たあよが候選である。第一回の地方選舉へ是れ

和二十一年四月の当選有せり三カ月から第二回の二十一年四月の当選有せり大一名に躍進している。婦人の投票率も全国平均は二十九・一パーセントから大八・一セントの間をうござり、このうち地方選舉では第一回の七三・八ペーセントから八五・八ペーセントに上つてゐる。現在婦人の公職、たゞへば、公使、要員、民生委員、家事裁判委員、人权保護委員、児童福祉審議委員などの公職にえらばれてゐる婦人の数は九万名をかぞえる。P.T.A.等に活やくする家庭婦人、幼稚婦人団体その他の婦人団体の会員として活動する婦人の数は六百名（取扱い）と初選出の婦人（約三百五十名）ほどと社會における活動は非常によくある。高等教育をうけていたる婦人の數も五百に達している。これは全く有文以東はじめでの進歩ぶりである。

日本、まだ权利は充分自分のものに

一見このようひき出をしめしてゐるが、これはさはめで運轉曲に行われたため、一般婦人は、自分の裁判上の権利を充分理解し、把握し、その上、自分の能力を正確に、とほりへばい状態にある。婦人は從来きわめて半よつた教育をうけたものであり、社会的訓練も強いたゞく、眞に実力をもつて男性の間に位していふものは少い。また、指導者層間には相当すぐれた能力のものがみられ、けれども、一般婦人大衆との間には大きなギャップがあり、とくに農村には、昔の母の地位にとりのこされているものが多い。

また、婦人がもつてゐる権利について、よくの婦人が全然知ら、生はんかに知つてゐるが、説明しているが、あるいは不消化であることを聞く、また母層も、長い間の男尊女卑の習慣から、意証的に、又は無意識的に、婦人の権利をみどりまいとするのである。

・例をあげてみよう。

△ 家庭關係についてへ民法の整理解説

④ ある都会で、婦人指導者が、新民法は、親

をうばすて山に捨てよと教えている。老人を敵きぬ法律だと攻撃してゐた。これは「直系血族及び兄弟姉妹は互に扶養する義務がある」という新民法の規定を知らず、ただ單にばかりで意見を述べてゐるものである。

⑤ ある地方で、成年の男女が離婚したじと思つたが、親の反対をおそれてかけおろしてさわがれていた。これは、成年にすれば離婚の自由があることを知らず、無用のさわぎをあこしたものである。

⑥ ある新聞に、現行民法には、「姦通を離婚の条件とする條文がむし」と批判してあつたが、配偶者の不貞行為その他離婚を離縛しがたり重大な理由のある時は裁判によつて離婚できる二点にまつてゐる。

ら申請されている。輸入も輸出に貿易相続の権利があるにともねらず、もろか自分が相続の放棄を申請しているのがどういう意味かが吾一向知らない場合が多いと云う。

◎ 補償改編といへば、武蔵を難免の仕事へのにに任されたり、補償の目的であるところの、男女が平等の立場に立つて、命運の上で補償する

ものという二点を実現していけるものがあり。

△ 労働問題について

(一) 労働法の整理解

◎ ある婦人は三人の子供を高齢屋についた金で積

金をかえし、自分自身を前進して身を高麗屋にあがけ、何んとも思つていひない。これは人権をわざとえぬものであり、財物高麗法違反でもあるが、東北農村のある地方では、貞節したら手帳をつくるよし、と考えていたものもある相當あるといふ。

◎ ある小企業の立場で、働く婦人材、労働組合

に入らざる道にするに使用者にあしかれて、組合に入らず、組合はわるいものと認つてゐる、國語校の保障を知らぬいのである。

◎ ある帝産場では、婦人労働者が月、二回の休日で働くことを使用者と契約してしり、體体の規定をしらねじからである。

◎ ある帝産場の附屬寄宿舎では、舍内での婦人労働者の生活を含めんが完全に左右してゐる。

△ これは、労働基準法中寄宿舎の自治の規定を知りぬためである。

◎ 動書行焉を行はせるため子女を囲繞して中南洋取していける者がたくさんある。

△ 社会営業について

(一) 社会福祉制度の整理解

◎ 国会、地方議会試験、その他の公職者の選挙にあつて、自分の選舉で判断はず、部落や

道賄の申しあわせの人々に投票している婦人が相
當ある。(公職選舉法違反)

④ 天井行方不明になつて跡頭に迷つた妻が一
家心中した。これなどは、民生委員のもとに通
はつけ、生活保護に訴へる余地があつたのである

⑤ 子供をあとへたある未亡人氏、生活に窮して
妻の病院にはじめと立つて、検査された。これ
も、未だ社会福祉事務所によれば、てんらく
を防ぎ得たのである。

⑥ 直前に不義花子たる算外の者を外かげ否が
あとの日、にほつておひでのに犯罪をひきお
こすおう母娘が見えてくる。これほど兇悪な誤
認が繰り返されるのである。

このような事例は、現れが毎日聞覺したり、さい
たりしてじる事で見る、婦人が新しく傳た板料
につけては、婦人も、また社会一般も無理難を誤
る。

最も多く、それらの権利に伴う保護や義務を自分
のものとしている、とかけられない状態である。

また、被扶養の憑依として、婦人の権利を主張す
るにとつまう男、其配偶とは、がくあ天下式のもの
のとあやまちをへられ、男性の優先には、この種
の被扶養権にてかづいているものがある。男女平等
とは、男性支配を女性支配にあらがへることだけ
ではない。低くかつた婦人の地位を、男性と同じレベ
ルまで引きあげて、共に協力してよき家庭と社会
をつくること求めである。女性が低いことは男性
の本望なのである。社会外單體に対するために、女
性は自分の権利を危機に知り、その裏づけとなる
選挙を承認せねばならない。

田、婦人の地位を實際に高めるために

努力すべきことはどんなものか？

の家庭では、

家庭に因縁ある法律上
の权利と義務を正しく
わざまえる。

家庭婦人の地位を規定しているものは民法であるから、婦人はその條文を読み説いて、前述したふうな民法の目下す権利と权利、及びそれに伴う職務を知らねばならない。そして、その正しい理解をもつてがまざ第一に必要である。

は、民主的の家庭の建設

家政を經營し、夫や子供の身のまわりの母語を

よくし、一日中まづくろになつて切りしているだけ

で主婦の役目はこと足れりとする、従来の夫へ方をあつためて、妻にとっては、夫と対等の立場で愛情と理解によつて結びつき、「ねに夫の愛人であり、親友であり、協力者であり、母親としてもう佚に心から尊敬される指導者である」といふよう付厚意に叶るのが理想である。そして、このよう

必要となるためには夫も妻の人格を尊重し、完全に権力を握ることが必要である。このようは、新しく家族關係こそ、旧い家族制度にとつてかわらねばならないのであるが、そのためには、今後結婚する人たちは、本人同様の愛情と理解を第一に考慮しなくてはならない。また、結婚後も、夫と妻との心が離れないために、お互に努力するなどが必要である。また子供の教育につては、子供の人格を尊重して、自分達の持つもののようにヒカツカうことになく、自分で正しく判断ができる、より市民となるようにしむけなくてはならない。

また、若夫婦と若夫婦とが同居する場合にも、それぞれ、独立した単位であることをわざまえてお互いの向へ方からし方をあきさむるだけの度量がほしいとつくねがほしい。

一人が大田舎人種であるところの家庭の建設こそ

婦人の地位を家庭の外から確立するものである。

八、生活のしかたの改善

このように民衆的生活をつくりうにすらといふよりも現在のくらしの方の不合理な点を改善し、生活にわざりをもたらす、家族とともにたれこむからにせよ夫婦の二点が必要になつてくる。

また、生活が合理的になれば、それだけ家庭關係

も民主的になるのである。故に、衣食住の技術を研究して能率的にし、生活の仕方を改善して少しずつでもくらしよくするよう努力しないものであつて、これが家庭における婦人の地位をたかめるための具体的な方法である。

④家庭生活を向上させる方法についての

参考資料

○中央婦人團體会議「家庭生活委員会」

報告「婦人團體資料シリーズ第1号」

○家事能率向上の手引「婦人團體資料第1号」

○有能なホーム・メイドとならための工夫「婦人團體資料第2号」

○生活のしかた「めぐら人の家庭を晴るく

ヘバンフレット

○主婦のはため「ヘリーフレット相談」

一切く人の家庭へ—ヘリーフレット相談

（註）この資料は前回も婦人團體發行によるものである

（二）職場では—

（口）有能な職業人とは
もたゞ、そのうらぎとしての義務、つまゝフル内くニヒを心かけたい。職業につかひと根をあらし、職業人として責任ある切合をすることが大切で、職場において男子と対等の地位をかうじつて働くねばならない。婦人の地位の高い先進国には

ロ 有能な職業人とは

にあらても、初く婦人公有能は初手とすらうに

付合ひます。

する、毎年にわたる、ためまない、努力のうちにハ、婦人を初手やすくする施設や
ようやく今日のよくな職業上の地位をかく得したのである。

育能な初手となるには、職業人としての技術を身につけることが要件となる。事実公共職業安定所の窓口でみると、就職希望者の女が多い。時代、運送、そろばん、せどりの技能をもつてゐるものの方で就職率が高いし、また今度由来、高校卒業生が相当就職難をひじらかれてゐるのに、大學卒業者など専門の教育をうけたものは、わり

あり難易しやすいと伝えられてゐる。運送は、運転免許人で車両するものが増加しているが、年配になるとつい運送と乗組したのでは外れが家業や未亡人で車両するもの、たとえば、花屋附、輸送所、請負業、生活協同組合、女性を専門活用して、職場外の生活を合理化することば、職業人に能なさいためもを理由、中や機械操縦のような技能のいらない、仕事にくより地、早いといふ状態である。故に、少しでも就職を容易にするため、また就職後の地位を高めるために婦人は職業の教諭を拂に付けることを真に心かけなくてはなりません。公共交通事業部で駆除訓練を受けた人

ために技術を身につけることには、職業人としての技術を身につければならないが、そのためには公共職業安定所を利用して職業技術の補導をうけること、民間の職業学校で短期の余暇に技能を身につけること、あるいは、幼稚園等で運送所、請負業、生活協同組合、女性を専門活用して、職場外の生活を合理化することば、職業人に能なさいためもを理由、中や機械操縦のような技能のいらない、仕事にくより地、早いといふ状態である。故に、少しでも就職を容易にするため、また就職後の地位を高めるために婦人は職業の教諭を拂に付けることを真に心かけなくてはなりません。公共交通事業部で駆除訓練を受けた人

ために技術を身につけることには、職業人としての技術を身につければならないが、そのためには公共職業安定所を利用して職業技術の補導をうけること、民間の職業学校で短期の余暇に技能を身につけること、あるいは、幼稚園等で運送所、請負業、生活協同組合、女性を専門活用して、職場外の生活を合理化することば、職業人に能なさいためもを理由、中や機械操縦のような技能のいらない、仕事にくより地、早いといふ状態である。故に、少しでも就職を容易にするため、また就職後の地位を高めるために婦人は職業の教諭を拂に付けることを真に心かけなくてはなりません。公共交通事業部で駆除訓練を受けた人

たちの就職率は非常に高むといわれてゐる。
「うへて、駅場においても、婦人はその権利と
義務をもう一度しつかり把握することや、駅業人
としての地位を高めるにあたる必要である。

◎ 駅業資料

○ 婦人の取扱い アメリカ婦人の進歩と成長

(海外婦人月初資料 NO.32)

○ 職婦婦人と家庭をもつ田舎の農婦

(同上 右 NO.33)

○ 總計国表へ婦人の月初統計資料第6回

(婦人監査の専門ヘパンレツト NO.16)

○ 婦人を雇おうとする経営者のために

(同上 右 NO.34)

○ 有能な駅業婦人に就きまつたハリーツンセント本筋

(平等の保護にもとづいて、婦人は、政治、經濟、

・労働者のための施設) 海外婦人月初資料 第1号 (教育、産婦社会福祉にあつて多くの政治的権利や保護を

・女子野球に対する運動員が便所の施設)

(同上 右 NO.35) も不消化が時じめられた所といふ所をもつて行

○ 溝口市駅業中駅場施設に関する調査の抜粋

(同上 右 NO.37) 口、市民としての義務を果す

○ さ手の駅場施設へ婦人の月初調査資料 第1号

○ 初歩基準法規が附屬命令駅場施設に関する規

定の標準へ一般婦人月初資料 第1号

○ 女手の駅場施設についての勤労基準試験

(同上 右 NO.36)

○ 婦人にふさわしい駅場施設を(ヨーロッパ版)

ある、

(三) 社会では

イ、政治、經濟、教育、社会福祉、に關する

ある法律の制定の相成り度を

充分にもつ

ひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひ

ひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひ

ひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひ

ひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひ

ひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひ

ひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひ

これら、社会生活に關する法律や制度の正し

をもつ。

い認識のもとに、各自の役割を正しくつかうことから、道徳的社會の市民としての意識は生れる。市民としての意識はさらに一歩をすくめて、自分の住む村・町・市さらには國を住みよくするための活動へと進展する。自分達のための基金を、自分の町の圖書館や學校の設備をよくし、道路を改築し、あるいは貧しい母子家庭を救うための生活保険にあて、ヨリは失業者のための救済事業を起すために、婦人は正しく与論を地域の政治に反映させて力となることができる。それはまた、國全体の政治をよくする力ともなるのである。

能力ある婦人はほかオフんで、自ら託児に立候補し、又は公職をひきうけて、市民としての第一線の活動をするなどよつて、積極的に社會における婦人の权利と義務を果すことにものぞましい。へ、ひろく吉澤の婦人たる運びらしい。婦人する。

こうした、市民としての活動は、ますんでひろく、世界の婦人との能力によつて一層の意識

がも、革新的、物質にも文化にも國の政治にも、世界のうごきが直接にかんげいしている。日本はいま、國際社會に復帰しようとしている。婦人自身が國際情勢にふりまゝに、世界の婦人の地位の日々進歩しつゝあることを知らず、日本はの婦人の地位が現在のまゝに不充分な懸念のまゝで、かりに逆行するようになるとあれば、日本は國際的信用を失うだろう。

そこで、日本の婦人は、現在もつてゐる高い、法制上の地位を眞に革新的ものにするために、以て地位の向上に努力するべくもに、他面、諸外国の婦人の運びをとつて、互いの情報を交換しその地位の向上を互いに助けあひ、婦人の地位に意地あるところは互いに支持しめうにくが畢竟であ

そのために販賣、資料の交換や、國際的會議の開

ある。あるいは、日本婦人のだけ代表を送つて講演では婦人労働者にも関係ある問題が論述され、これが委嘱したいものである。

終戦後、日本婦人が立場した国際時局会議とし、それは、国際婦人会議の地位委員会、コネスコ会議、サンフランシスコ講和会議、世界YWCA会議、

ヨーロッパ会議、波太洋婦人会議などあります。昨年、「」のには正式加盟が認められ、二の

めぐらしがあります。そのように、そのような場合には、参加各國の代表に多くとも一名の婦人の顧問の立場が選出されることは、必ずあります。それ二点に分つてある。

五、「」より多い社会をつくるため

权利と義務をいかにしてうつす

第五回婦人権論は、次の問題を「婦人の地位の問題」として、婦人権論という日本婦人の政治的解放の詔諭用語とその論述においておこなっている。これは、多くの婦人と、婦人の問題に理解ある男陸が、贈せたて一致、推せんして目標である。今日ほど、婦人がその权利をよく見せ出し、それを正しく把握しはじめるのである。これには、男性をかくめた各生のしてつかうことの必要が想いられる時はほしいのである。

それは、男女とともに、日本の社会をより民主的な社会とするために必要なものである。そし